



**Sozialdemokratische Partei Deutschlands
SPD-Fraktion im Rat der Stadt Weener
Fraktionsvorsitzender**

Postanschrift:
Helmut Geuken
Endenweg 12
26826 Weener

Tel.: (04953) 990572
helmut.geuken@rat.weener.de

An den
Bürgermeister der Stadt Weener / Ems
Herrn Ludwig Sonnenberg o.V. i.A.
Osterstrasse 1
26826 Weener

Weener, 27. November 2017

**Betreff: Antrag gemäß §56 NKomVg
hier: Straßenausbeiträge / Straßenausbaubeitragsatzung**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Sonnenberg,

die SPD-Fraktion beantragt für die nächste Sitzung des Finanz- und Wirtschaftsausschusses die Aufnahme des TOP „Neuaufstellung des Straßenausbaubeitragsatzung“.

Begründung:

In der Stadt Weener und seinen Ortsteilen stehen in den nächsten Jahren erhebliche Bau- und Sanierungsmaßnahmen von Straßen und Wegen an. Schon jetzt ist der Zustand vieler Straßen an der Grenze der Zumutbarkeit. Es ist entsprechend der derzeit gültigen Satzung daher klar, dass viele Grundstückseigentümer und Anlieger an öffentlichen Straßen durch die notwendigen Sanierungsmaßnahmen finanziell gefordert sein werden.

Schon in der Vergangenheit wurde oft deutlich, dass viele Anlieger nur mit größten Anstrengungen die Forderungen begleichen konnten. Deshalb sollten Rat und Verwaltung in erster Linie die soziale Komponente beachten und regelmäßig wiederkehrende Beiträge von allen Anliegern erheben. Die Beiträge sind im Umlageverfahren aller deutlich geringer als bei einzelnen Anliegern und schränken die Handlungsfähigkeit der Stadt nicht ein.

Da das Bundesverfassungsgericht festgestellt hat, dass wiederkehrende Straßenausbaubeiträge u.a. auch in Niedersachsen verfassungsrechtlich zulässig sind, schlagen wir vor, dass Verwaltung und Rat in eine entsprechende Diskussion einsteigen.

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, Lösungsmodelle zur Erhebung von „wiederkehrenden Straßenausbaubeiträgen“ zu erarbeiten. Aufgrund der komplexen Thematik sollen die Lösungsvorschläge im ersten Halbjahr 2018 erarbeitet und bis zur Sommerpause 2018 für weitere Beratungen in den Fraktionen vorgelegt werden.

Mit freundlichen Grüßen
gez.
Helmut Geuken